



COLLOQUE « LE PARLEMENTARISME FÉMININ EN FRANCE ET AU QUÉBEC : REGARDS CROISÉS »

RAPPORT D'ACTIVITÉ

ACTIVITÉ

Relations bilatérales
Virtuel
13 et 14 octobre 2021

DÉLÉGATION QUÉBÉCOISE

- M. François Paradis, président de l'Assemblée nationale du Québec
- M^{me} Chantal Soucy, vice-présidente de l'ANQ et présidente du Cercle des femmes parlementaires du Québec
- Conseillère en relations interparlementaires et internationales

AUTRES INTERVENANTS

- M. Denis Racine, Coprésident de la Commission de la mémoire franco-québécoise
- M^{me} Pauline Marois, première ministre du Québec 2012-2014
- M^{me} Louise Beaudouin, ex-ministre québécoise
- M^{me} Monique Jérôme-Forget, ex-ministre québécoise
- M. François Géliveau, doyen de la Faculté des sciences sociales de l'Université Laval
- M^{me} Pascale Navarro, collaboratrice du Groupe Femmes, Politique et Démocratie
- M. Sébastien Nadot, député à l'Assemblée nationale française et président du groupe d'amitié France-Québec
- M^{me} Laurence Rossignol, vice-présidente du Sénat français et présidente de l'Assemblée des femmes

CONTEXTE

L'Assemblée nationale du Québec a été invitée à collaborer à l'organisation du colloque portant sur le parlementarisme féminin en France et au Québec, organisé afin de souligner le 60^e anniversaire de l'élection de la première femme au Québec et le 75^e anniversaire en France.

L'organisateur de ce colloque était la Commission franco-québécoise sur les lieux de mémoire communs (CFQLMC). Il s'agit d'un dispositif officiel de la coopération France-Québec, soutenu par la direction France du ministère des Relations internationales et de la Francophonie (MRIF). L'organisme bilatéral rassemble de chaque côté de l'Atlantique des bénévoles qui s'intéressent à l'histoire commune unissant Français et Québécois. La CFQLMC vise à mettre en valeur les lieux de mémoire qui témoignent d'une histoire commune et d'une culture partagée.

OBJECTIFS ET RÉSULTATS

Rappeler l'importance des questions reliées à l'égalité femmes-hommes pour l'Assemblée nationale du Québec.

- La présidente du Cercle des femmes parlementaires, M^{me} Chantal Soucy, a prononcé une allocution portant sur la situation actuelle des femmes en politique au Québec et les défis qui persistent. Par la suite, elle a échangé avec le doyen de la Faculté des sciences sociales, M. François Gelineau, afin d'approfondir cette thématique. Enfin, M^{me} Soucy a pu échanger avec le public sur les questions relatives à l'égalité femmes-hommes.

Maintenir le lien avec les partenaires français que sont l'Assemblée nationale française et le Sénat.

- Le président de l'ANQ a pris la parole lors de l'ouverture du colloque afin de saluer ses homologues français et de revenir sur l'importance du lien entre les institutions québécoises et françaises. Il a également souligné que la 42^e législature avait marqué un point tournant important dans l'histoire du Québec, avec la première cohorte paritaire d'élus. Des représentants du Sénat et de l'Assemblée nationale ont également pris la parole.

STATISTIQUES



SUIVIS

Le colloque a été enregistré et le contenu sera accessible ligne.